
  

 

 

 

 

À :  
Ministère de l’Agriculture et de la 
Souveraineté Alimentaire 
M. le Ministre Marc Fesneau 
Hôtel de Villeroy 
78 rue de Varenne 
75349 Paris SP 07 
France 
 

De :  
Welfarm – Protection mondiale des animaux de ferme 
176 Avenue André Malraux 
BP 80242  
57006 METZ Cedex 1 
France 
 

 

Monsieur le Ministre, 

 

D’après nos informations, un navire bétailler, le Nader-A, serait resté bloqué pour 

raisons sanitaires au port d’Alger pendant plus de 15 jours, après un départ de Sète le 

2 septembre dernier. À bord il y aurait 789 taurillons de 700 kg. Ces animaux seraient 

désormais de retour vers le port de Sète.   

Nous précisons également que le Nader-A est un navire qui bat pavillon togolais, pays 

figurant sur la liste noire du Memorandum of Understanding de Paris. Selon la liste 

actuelle de 2021, le Togo figure en effet en 67ème position sur 68. Âgé de 45 ans, le 

navire a été inspecté pour la dernière fois le 3 mars dernier au port de Sète. À cette 

occasion, 16 défaillances ont été relevées. 



Malheureusement, nous ne disposons pas d’informations précises sur les conditions 

de survie des animaux à bord mais il semblerait qu’au moins 30 d’entre eux soient déjà 

morts. En raison de leur gabarit, ces taurillons ont des besoins (abreuvement, 

alimentation, espace) particulièrement importants qui ne peuvent être satisfaits dans 

la situation de promiscuité et d’attente insoutenable qui leur est imposée.   

D’après nos sources, les autorités algériennes auraient refusé d’autoriser le 

déchargement des animaux sur leur sol en raison des risques sanitaires encourus. Les 

taurillons exportés vers l’Algérie n’étaient pas accompagnés des documents certifiants 

qu’ils étaient exempts de la rhinotrachéite infectieuse bovine (IBR). Cela signifie que 

ce transport n’aurait jamais dû être approuvé par les autorités françaises au port de 

Sète. 

Nous sommes extrêmement inquiets que cette situation mène à une crise similaire à 

celle ayant touché les navires Elbeik et Karim Allah en 2021. Pour ces deux affaires, 

les navires partis d’Espagne s’étaient vu refuser l’accès aux ports de destination pour 

une suspicion de fièvre catarrhale. Les animaux ont passé des mois à divaguer dans 

la mer Méditerranée, avant d’être tués à leur retour en Espagne.  

C’est la raison pour laquelle nous vous demandons d’agir au plus vite afin que les 

animaux soient mis en sécurité et reçoivent les soins nécessaires.  

 

Dans l’attente de votre réponse,  

Nous vous prions, Monsieur le Ministre, de croire en l’assurance de notre profond 

respect. 

 

Ghislain ZUCCOLO, Directeur Général de Welfarm 

Julia HAVENSTEIN, Directrice d’Animals’ Angels 

Maria BOADA-SAÑA, Responsable de Projet d’Animal Welfare Foundation 

Gabriel PAUN, Directeur UE d’Animals International 

Lesley MOFFAT, Directrice d’Eyes on Animals 

 

 


